

111. Geschäftsbericht 2022

Zuhanden der Generalversammlung 2023 unterbreite ich folgenden Bericht über die Elektra Oberegge des vergangenen Jahres.

1. Allgemeines

Das Geschäftsjahr 2022 war für uns alle in der Kommission der Elektra Oberegge das Jahr mit vielen Ungewissheiten und Überraschungen. Der massiv steigende Energiepreis am Markt, zum Teil ausgelöst durch den Krieg in der Ukraine und die Spekulationen, hat uns fast täglich auf Trapp gehalten. Im Weiteren wurde über die Strommangellage für den bevorstehenden Winter lang und intensiv debattiert. Szenarien, die wir bis dato nicht kannten und uns erst jetzt den Umfang und die Auswirkungen aufzeigen. Das ist in diesem Winter nicht eingetreten aber der massive Preisaufschlag und die finanziellen Folgen werden uns sicherlich noch länger beschäftigen.

Die Elektra Oberegge ist eine eigenständige Korporation und ist besorgt für den Infrastrukturerhalt, den Netzausbau und die Stromlieferung mehrheitlich im Bezirk Oberegge. In den letzten 15 Jahren wurde von den Verantwortlichen sehr viel in den Ausbau und die Versorgungssicherheit investiert. Unser Netz und die Anlagen sind in einem sehr guten Zustand. Durch den hohen Energiepreis mussten wir weitere geplante Projekte auf das Nötigste reduzieren, um die Liquidität zu erhalten. Wir sind bemüht möglichst bald wieder stabilere Verhältnisse zu erlangen. Eigenständigkeit und Flexibilität hat uns in den letzten über 100 Jahren stark gemacht und das versuchen wir um jeden Preis zu erhalten.

2. LWL- Erschliessung

Die Erschliessung mit der Glasfasertechnologie ist nicht das Aufgabengebiet der Elektra. Trotzdem sind wir wie auch der Bezirk Oberegge in der Verantwortung und haben in den letzten Jahren vieles zu diesem Thema bewegt. Vom Bezirk hat sich Bezirksrat Matthias Rhiner und Heinz Sonderegger von der Elektra mit der Swisscom getroffen und ein flächendeckendes Projekt erarbeitet. Die Umsetzung wird im Laufe des 2023 in den Aussengebieten gestartet und es sollten alle einen FTTH PTP-Anschluss erhalten. Genaue Informationen werden noch von der Swisscom und dem Kanton erwartet. Auch in diesem Bereich hoffen wir, dass in Zukunft der Bezirk Oberegge mit den Partnern eine gute Lösung präsentieren kann.

3. Bautätigkeit

Wie bereits erwähnt mussten wir geplante Projekte verschieben. Das Verkabelungsprojekt Benschel - Rütegg wurde jedoch nicht mehr gestoppt und ist in der Umsetzung. Mit der Strassensanierung Bäumen-St. Anton wurde die bestehende Blechkabine entfernt und durch eine neue Verteilkabine ersetzt. Nach mehrjähriger intensiver Bautätigkeit können jetzt auch die Kleinarbeiten gemacht werden. Zurzeit werden die Stationen und Verteilkabinen wie auch die Kabel neu beschriftet. Pläne müssen nachgetragen und überarbeitet werden. Mit dem massiven Photovoltaik-Bau, der zurzeit in Oberegge stattfindet, müssen auch der Situation angepasste Lösungen gemacht werden. Das vergangene Geschäftsjahr konnten wir zum Glück schadenfrei und ohne besondere Ereignisse durch Unwetter abschliessen.

4. Personelles

Mit der angespannten Preis- und Versorgungssituation ist unser Büropersonal immer wieder mit eher unerfreulichen Telefonaten, Emails und Aussagen konfrontiert worden. Belastend

für die Angestellten die am wenigsten Schuld tragen an der Situation. Wenn Fehler gemacht wurden, dann sicherlich vom Verwaltungsrat oder dem Präsidenten. Trotzdem liegen seitens des Vorstands keine Rücktritte vor und alle lassen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung stellen. In der Revisionsstelle hat leider unsere Revisorin Pia Ulmann den Rücktritt eingereicht. Wir werden ihnen sicherlich bis zur GV einen Ersatzvorschlag zur Wahl unterbreiten. Einen herzlichen Dank an die Damen vom Büro die auch zum Gelingen tatkräftig beitragen haben. Einen weiteren Dank an Pius Federer mit seiner Pikettmannschaft. Wenn Notwendigkeit vorliegt, ist seine Mannschaft umgehend für eine störungsfreie Energieversorgung bemüht. Auch ihnen ist ein Dankeschön auszusprechen.

5. Energie + Netznutzung

Der Energiepreis ist getrieben von den Umständen exorbitant hoch. Mit der entstandenen Unterdeckung aus dem Geschäftsjahr 2022 von 10 Rappen wird der Preis sicherlich im nächsten Jahr wieder günstiger sein. Der Beschaffungsmarkt für Energie weist mittelfristig Anzeichen für eine Entspannung auf. Glaubt man den Fachkreisen wird in Zukunft der Preis für elektrische Energie bei rund 15 Rappen liegen. Bei der Netznutzung zeigen auch alle Anzeichen nach oben. Durch die Errichtung von der Wasserkraftreserve und den Notkraftwerken durch den Bundesrat, entstehen weitere ungedeckte Kosten für den Konsumenten. Zu diesen Kosten schreibt Swissgrid könne sie keine Angaben machen. Wenn Swissgrid keine Angaben machen kann, wer dann?? Wir versuchen zeitgerecht zu informieren und verweisen auf die GV 2023 von Ende April.

6. Neuanschlüsse

Auch hier sprechen die Zahlen! Schwierig zu budgetieren, wie die Bautätigkeit mit Neuanschlüssen wird. Bauland steht in Oberegg kaum mehr zur Verfügung. Verschiedene Bauprojekte sind angesprochen, jedoch aus verschiedenen Gründen noch nicht in der Umsetzung. Zurzeit sprechen wir von Ersatzbauten und Umbauten. Da spricht man von Besitzstand und in den wenigsten Fällen über Anschlussgebühren. Bei den PV-Anlagen sind wir gemäss ELCOM verpflichtet, kostenlos Anschlusspunkte zu errichten und Netzverstärkungen zu erstellen. Auch hier müssen wir in Zukunft mehr über die Netznutzung verrechnen.

7. Jahresrechnung und Budget 2023

Die Jahresrechnung 2022 liegt vor und die Zahlen entsprechen den schlechten Vorhersagen. Nur dank dem angehäuften Eigenkapital der letzten Jahre konnten wir uns vor Schlimmerem bewahren. Wir sind bemüht baldmöglichst diesen Zustand zu beseitigen. Die Umstände und der Markt werden es jedoch nur bedingt zulassen. Details werden wir sicherlich an der GV ansprechen, erörtern und auf weitere Fragen Auskunft geben.

8. Verschiedenes

Die A-Conto Rechnungen werden den neuen Preisen angepasst und ihnen vierteljährlich zugestellt. Wir bitten euch Stromkonsumenten die Beträge fristgerecht zu bezahlen. Wir laden euch zur Generalversammlung vom Donnerstag, 20. April 2023 um 20.00, die im Restaurant St. Anton stattfindet, recht herzlich ein.